

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Mártes 14 de Febrero de 1893.

Año XXII. Núm. 5.926.

Desde Madrid

10 Febrero.

Como asunto que mas afecta á los intereses materiales del pais, merece preferente atencion la actitud de los proteccionistas franceses, aprestándose á la defensa solo ante el indicio ó posibilidad remota, por desgracia, de que pudiera negociarse un tratado comercial con España.

Mr. de Cassagnac ha presentado á la Cámara una proposicion reclamando un gravamen de 70 céntimos por grado y hectólitro para los vinos españoles que se importan en Francia. El gobierno, ya herido de muerte sobre los sobrecargos del asunto del Panamá, no se atrevió á oponerse de una manera resuelta á la proposicion. Todo lo que ha hecho, ha sido proponer y conseguir que el debate sobre la proposicion referida se aplase por un mes.

El despacho en que se comunica tan grave noticia añade que los proteccionistas no aspiran á que tal recargo prevalezca, y que el objeto de la proposicion Cassagnac ha sido pura y simplemente dar una voz de alerta al gobierno, para que no se comprometa en negociaciones con España que alteren el régimen actual aduanero.

Tambien dice el telegrama, y esto es lo mas sensible, que aún cuando la Cámara actual sea sustituida por otra, no debemos alimentar esperanzas de un tratado favorable, pues el elemento contraproteccionista está constituido por los industriales ó elaboradores de vino, mientras que los cosecheros ó agricultores, en número infinitamente mayor, son y serán siempre proteccionistas.

Preséntase, pues, el problema del tratado con Francia tan difícil á los liberales como lo encontraron los conservadores. El fracaso para el Sr. Sagasta es desastroso. A esto han venido á parar sus arrogancias de Asturias. Ni pretendemos que haga milagros, ni mucho menos que, dadas estas circunstancias, se prostorne el gobierno español ante Francia en demanda de un tratado. Mucho nos interesan las relaciones comerciales con Francia, pero no menos importa al país vecino nuestra amistad.

A la guerra contestaremos con la guerra pero antes debía abandonar el poder un gobierno que ha venido ofreciendo un programa que no podía cumplír.

Una entrevista casual entre los Sres. Cánovas y Silvela, ha sido hoy objeto de los mayores comentarios, debido sin duda á la falta de otras impresiones. El hecho fué que se encontraba ayer á la puerta del domicilio del conde de Casa Sedano el ex-presidente del Consejo de ministros con motivo del entierro del cadáver de la condesa, cuando se apó de un coche el señor Silvela. Vió al Sr. Cánovas y se acercó á saludarle, saludo al que contestó muy afectuosamente el Sr. Cánovas. No pasó más. Pronunciaron ambos personajes allí algunas palabras acerca de la ilustre finada, se puso el fúnebre cortejo en marcha, y se separaron con las mismas demostraciones de afecto.

La reina Amelia en Sevilla

PARTIDA PARA LISBOA

Sevilla 7.

Aunque la reina Amelia aplazó anoche su viaje de regreso á Lisboa, esta mañana dió contraorden y pidió que á las nueve y media de esta noche estuviera dispuesto el tren que había de conducirla á Portugal.

Esta mañana visitó el alcázar, al que llegó en un landó, acompañada del conde de París.

Como en el alcázar se tenía noticia de la visita de la reina, la esperaban en la puerta principal el interventor Sr. Lara, en representación del alcaide marqués de Irún, que está en Madrid.

La reina se fijó, principalmente, en la parte antigua del alcázar.

Al asomarse á las galerías del jardín, dijo que estos son preciosos, y que le recordaban los de Cintra.

Cuando bajó al jardín, pidió que soltaran los saltos de agua, que le traían á la memoria su juventud, pasada en Sevilla.

El Sr. Lara la regaló un lindo «bouquet» de violetas.

Después visitó la capilla.

Al llegar al patio montó en el coche.

Entre el patio y la puerta existe una especie de calle formada por las casas de los empleados.

En los balcones habíanse colocado las lindas hijas del marqués de Irún y de otros empleados, que al pasar la reina llenaron el coche de flores.

Entonces la reina Amelia cerró la sombrilla para recoger las flores y dar afectuosamente las gracias á las lindas señoritas.

Desde el Alcázar se dirigió á Palacio, donde después de almorzar recibió en el salón de Columnas á algunas familias sevillanas y al cónsul de Portugal.

Después de comer entró en las habitaciones de la infanta doña María Luisa Fernanda. Permaneció á su lado prodigándole cuidados y consuelos hasta la hora de la partida.

La despedida fué tiernísima. Manifestó á su abuela que sentía mucho separarse de ella, pero que la llamaban sus obligaciones.

A las nueve bajó al salón de Columnas con el conde de París y la princesa Elena.

Al salir el coche de los jardines, un grupo numeroso gritó: «¡Viva la reina de Portugal!»

S. M. F. contestó á los del grupo saludando con el pañuelo.

Seguían al coche de la reina el conde de París, el infante D. Antonio, el Sr. Lerdo y el cortejo portugués.

En el andén esperaban á la reina muchísimas damas de la aristocracia, las autoridades, comisiones y pueblo.

Representaba al arzobispo el gobernador eclesiástico, señor Bermudez Canas.

El cabildo catedral estaba representado por los canónigos Sres. Alarcón, Garcia y Valero.

Además de los citados estaban el presi-

dente de la Audiencia, Sr. Cayuela, y los magistrados Sres. Mazpurruta y Mesa; el general Casillas de Velasco, el alcalde, señor Bermudez Reina; el gobernador señor Moreu; el cónsul de Portugal, Sr. Noel, y el embajador, conde de San Miguel.

En la parte exterior había tambien mucha gente.

Al llegar el tren se produjo gran movimiento.

Las autoridades se acercaron á la puerta para recibirla, y el público formó estrecha calle desde la puerta hasta el vagon real.

La reina pasó dando fuertes apretones de manos á las señoras, sonriendo y saludando á todas.

Las señoras elogiaban en alta voz la hermosura y gallardía de la reina.

Las autoridades entraron en el coche real para besar la mano á S. M.

Esta abrazó y besó al conde de París y se despidió del infante D. Antonio y del Sr. Lerdo.

Enseguida salió á la plataforma y habló afablemente con las señoras y autoridades dirigiendo á todas cariñosas palabras de despedida.

Ha dicho al alcalde que siente mucho dejar á Sevilla, que la encanta, y ha dicho respondiendo á la invitacion que el señor Bermudez Reina le hizo de volver á Sevilla, que la tendrá en cuenta para cuando se lo permitan sus ocupaciones.

La reina ha entregado al alcalde 1.000 pesetas para los pobres.

Al darse la orden de partida la reina se despidió diciendo:—Muchas gracias á todos.

Las señoras le decían.—¡Buen viaje!

No pocos le echaron pipas á que ella contestaba sonriendo ó inclinando la cabeza.

Uno gritó.—¡Viva la reina!—El grito fué contestado con entusiasmo.

La despedida ha sido tan cariñosa que supera á toda ponderacion.

El cólera en Marsella

NOTICIAS OFICIALES

El gobierno recibió anoche el siguiente despacho del cónsul de España en Marsella:

«Marsella 10.

»Desde el medio día hasta las seis de la tarde han ocurrido hoy seis defunciones sospechosas.»

LOS PRIMEROS CASOS

Ocurrieron, como telegrafió nuestro corresponsal, en los últimos días de Enero y al principio las autoridades, creyendo que no se trataba más que de cólicos coleriformes, trataron de ocultarlos para no suscitar alarma en la poblacion.

La epidemia alcanzó un crecimiento tan rápido que el lunes 6 se registraron ya 12 invasiones y siete defunciones.

El martes, sin embargo, todavia se continuaba ocultando la existencia del cólera; pero no hubo más remedio que revelarla por haberlo hecho con bastantes porme-

nos el corresponsal del «Petit Pacisien», en un telegrama que se publicó el miércoles en París.

El citado martes hubo 12 defunciones de cólera.

El doctor Thoinot ha sido enviado á Marsella por el Consejo superior de higiene de París, no para estudiar la epidemia, sino para dirigir y vigilar las medidas de aislamiento necesarias á fin de que la epidemia no se extienda, lo cual prueba que no ofrece dudas la naturaleza colérica de la epidemia.

PRECAUCIONES EN ESPAÑA

Se ha mandado formar con urgencia la lista de los objetos que faltan para el completo del servicio en las inspecciones sanitarias de la frontera.

CONFERENCIA INTERNACIONAL

La conferencia internacional sanitaria convocada por iniciativa del gobierno austríaco, se reunirá en Dresden, antes probablemente de que termine el mes actual.

El objeto de la conferencia es convenir medidas uniformes, á fin de evitar la propagacion del cólera esta primavera, procurando que dichas medidas no entorpezcan el comercio más que lo estrictamente indispensable para la seguridad de la salud pública.

Como se ve, el cólera se ha anticipado á la conferencia.

A esta han prestado ya su adhesion casi todas las naciones de Europa.

Gacetilla

Se ha concedido el empleo superior inmediato, al Comandante de Ingenieros de esta Plaza, D. Ramon Taix á quien felicitamos.

En el vapor-correo de hoy ha llegado el Director del Lazareto súbico de este puerto, recientemente nombrado.

Ha sido nombrado jefe de Telégrafos de la Central de Barcelona nuestro amigo y paisano D. Fernando Saura Font en reemplazo de D. Federico R. Maspons que se ha encargado de la Direccion del Centro Telegráfico de Madrid.

Leemos en un diario de Palma que se están haciendo los trabajos para unir el semáforo de Bajoli, en la costa NO. de Ciudadela, con la red telefónica de la isla de Menorca.

Habiéndose agotado los cupones que tenían los títulos de la deuda interior al 4 p. S. emisiones de 1882 y 1889, se está procediendo al canje de dichos títulos por otros de la misma serie, valor y número en la Direccion general de la Deuda, y en breve se efectuará en las provincias.

En el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» ha llegado el P. Carlos Llobera de la Compañía de Jesús el cual saldrá esta tarde para Ciudadela para predicar las cuaresmas.

En la sesion celebrada en Palma por la Junta provincial de Sanidad, con objeto de tomar medidas en vista de la aparicion del cólera en Marsella, se acordó ordenar á los directores de Sanidad y alcaides de puertos habilitados de estas islas la más estricta vigilancia con los pasajeros y efectos que desembarquen en ellos, y que los directores de Felanitx, Alcudia y Sóller den diariamente noticia telegráfica de los arribos que haya en dichos puertos.

Acordóse tambien exaltar el celo de los carabineros y guarpa-costas, para que redoblen, si es posible, la custodia del litoral.

Se aprobó el dictámen de la ponencia nombrada anteriormente, sobre el reglamento para el servicio médico de Beneficencia de Mahon.

Relacion de los pasajeros llegados en la mañana de hoy de Palma á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés»:

D. Carlos Llobera, Pbro.; Nicolás Rullan y esposa; Juan Vilá; Francisco Orfila; Francisca Sastre y un menor; Mateo Campy; Lorenzo Escrivá; José Moner; Pedro Fullana y esposa, y José Borlet y tres más.—Total, 16.

Noticias militares

LAS REFORMAS MILITARES

Reorganizacion del arma de Infanteria

Son conocidas ya las principales disposiciones de esta importante reforma.

Las tropas de Infanteria se organizan en cien regimientos, cincuenta activos y cincuenta de reserva.

Los regimientos activos se compondrán de dos batallones: uno en activo con fuerza de 650 hombres, y otro en cuadro con el completo de jefes y oficiales, si bien solo estará dotado de los soldados necesarios en todo el regimiento para asistentes, ordenanzas y servicios mecánicos de cuartel.

Los oficiales de los dos batallones turnarán en el servicio, según lo disponga el coronel, y para el mando entre los jefes tambien se establecerá turno.

Con los 650 hombres del batallon activo podrá el coronel hacer ejercicios de regimiento con solo dividir la fuerza entre los dos cuadros.

Constarán los cincuenta regimientos de reserva de dos batallones cada uno; al primero se destinarán los que hayan servido tres años en filas, y al segundo los que lleven mas de seis años de servicio. Del primer batallon se nutrirán los regimientos activos cuando se hayan de poner en pié de guerra ó de asamblea.

La plaza de Ceuta la guarnecerán dos regimientos, dos batallones con 500 plazas cada batallon, y la de Melilla uno con los mismos batallones y plazas. Los soldados de las guarniciones de Africa serán de la clase de voluntarios, que tendrán el haber de cazadores.

Los ejércitos de Baleares y Canarias se denominarán regionales, formados por hijos del país, que tendrán allí sus zonas y depósitos especiales. Tanto en Baleares como en Canarias, habrá dos regimientos.

Con los veinte batallones de cazadores que hoy existen, se organizarán diez medias brigadas al mando de un coronel; de éstas, seis con los cincuenta regimientos activos se dividirán en los siete cuerpos de ejército que han de formarse cuando se establezca la division territorial; las cuatro restantes formarán dos brigadas independientes.

Las diez medias brigadas tendrán diez regimientos de reserva con el completo de jefes y oficiales

Las zonas de reclutamiento se reducen á sesenta, que tendrán á su cargo el reclutamiento y el depósito de los excedentes de cupo, inútiles, pendientes de exencion del servicio, etc.

A los jefes y oficiales de los regimientos de reserva y zonas de reclutamiento se les asigna el sueldo entero, en vez de los cuatro quintos que hoy cobran.

Con esta reorganizacion, las plantillas constarán de igual número de coroneles, aumentando el de tenientes coroneles, comandantes y capitanes, resultando excedentes un corto número de primeros y segundos tenientes.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «Reina Maria Cristina» salió de la Coruña el 31 para Santander.

El «Isla de Luzón» salió de Singapore el 1.º para Colombo.

El «San Francisco» llegó á Santander el 31 procedente de la Coruña.

El «Panamá» salió de la Habana el 31 para New-York.

El «Alfonso XIII» salió de Puerto Rico el 31 para la Habana.

El «Baldomero Iglesias» salió de Melilla el 9 para Barcelona.

El «San Francisco» salió de Vigo el 8 para Cádiz.

El «Ciudad Condal» llegó á la Habana el 8 procedente de Veracruz.

El «Santo Domingo» llegó á Manila el 10 procedente de Singapore.

En «Isla de Mindanao» salió de Port-Said el 10 para Suez.

El «M. L. Villaverde» salió de Ponce 8 para Puerto Rico.

Debido á haber sido declaradas súelas las precedencias de Marsella, el vapor «Palma» ha suspendido el viaje que tenía anunciado para Cetta y Mar sella.

—La administracion de Bureau Veritas acaba de publicar la lista de los ocurridos durante el mes de diciembre último, cuyo resultado es el siguiente:

Buques de vela perdidos, 25 ingleses, 13 noruegos, 12 americanos, 6 franceses, 4 alemanes, 4 daneses, 4 italianos, 1 griego, 1 holandés y 1 japonés. Total: 74.

Buques de vapor, 6 ingleses 2 suecos, 1 alemán, 1 americano y 1 francés. Total: 11.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 13—4'10 t.	
4 por ciento Interior.	67'25
4 por ciento Exterior.	72'10
4 por ciento Amortizable.	76'50
Billetes Hip. de Cuba 1886.	106'45
Id. id. id. 1890.	96'90
Banco Hispano-Colonial.	78'40
Ferro-carril de Francia ex-cupon	25'60
Ferro-carril del Norte.	35'75
Id. de Orense.	11'30
Ferro-carril de Almansa.	00'00
Id. de O. B. y Francia.	57'12
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	33'12
Id. de Almansa.	63'37
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	00'00

Empeños del Casino Mercantil
Interior. 6 rs. vn. paga alcista.
Exterior. rs. vn. paga alcista.

Oficial

Madrid 13	
4 por ciento Interior.	67'20
4 por ciento Exterior.	72'35
4 por ciento Amortizable.	76'00

Billetes Hipotecarios de Cuba 106'40
Acciones Banco de España 350'00

Calendario

Cuarto meng. el 9. Luna nueva el 16.
Sale el sol 6 h. 57. Pónese 5 h. 33.

14

45 MARTES 320
1714.—Muere D.ª María Luisa de Saboya, esposa de Felipe V.

S. Valentín presbítero y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepcion fundador.

Santo de mañana.—Stos. Faustino y Jovita hermanos mártires.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

Compañías y Sociedades

Cupones de Cubas y Exterior

Vencimiento 1.º Abril próximo

Queda desde hoy abierto el pago con bonificacion de 9 á 1 mañana y de 3 á 7 tarde, en el

CAMBIO MAHONÉS
INFANTA, 8.

Telegramas

DE
El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 13.—9'50 n.

Ha llegado á Cádiz el vapor correo Montevideo, procedente de la Habana.

A fines del actual el Príncipe de Gales visitará algunos puertos españoles del Mediterraneo.

La Escuadra italiana, mandada por el Principe de Genova, visitará en la primavera vários puertos de España.

Madrid 13.—9'55 n.

La Correspondencia de España anuncia una próxima crisis ministerial, encargándose, por ahora de las carteras de Estado y Gracia y Justicia respectivamente los señores Capdepon y Puigcerver, y anuncia tambien otra mas estensa para despues de la primera legislatura por la cual pasará el Sr. Capdepon al ministerio de Gobernacion, el Sr. Morret al de Estado, entrando en Fomento el posibilista Sr. Almagro.

En este caso, el actual ministro de la Gobernacion pasará á presidir el Tribunal Supremo de Justicia.

Una comision de las clases pasivas ha solicitado al Sr. Sagasta que se les equipare el descuento con las clases activas.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de
1.ª clase n.º 2 de Mahon.
3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 24 de Febrero.

Ha de constar de dos series de 28 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á 3 pesetas y distribuyéndose 588.000 pesetas en 1.389 premios para cada serie, de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
12 de 2.500	30.000
1073 de 300	321.900
99 aprox. de 300 ptas. para los 99 núms. restantes de la centena del que obtenga el premio de 80000 pts.	29.700
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 40.000 pesetas	29.700
99 de 300 ptas. para los 99 números restantes de la centena del premio de 20.000 pts.	29.700
2 apróx. de 2.000 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id de 1.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.000

1.389 588.000
Mahon 14 de Febrero de 1893.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

TEATRO

FUNCION

para hoy MARTES 14 Febrero

Se pondrá en escena la ópera

CAVALLERIA RUSTICANA

La romanza española cantada por la triple ligera Srita. Avoleo

ADIOS Á MAHON

Finalizando la funcion con el acto cuarto de la ópera

Un ballo in machera

Precios, los de costumbre.

A las 8 en punto.

TEATRO

Baile de Máscaras

para hoy 14 de Febrero de 1893

—PRECIOS—

	Pesetas.
Palcos primer piso.	2'00
Palcos de platea.	1'50
Palcos segundo piso.	1'00
Palcos tercer piso.	0'50
Entrada de Caballero.	0'75 de pta.
Entrada para Señora.	GRA TIS.

Se empezará media hora despues de concluida la ópera.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39